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PAN tON LETRAS

Todos sabemos -unos por vivencia personal
y otros por la ajena- que el período de estu
diante es difícil. Es tiempo de nervios y de es
trecheces económicas. Es tiempo de espera en
la esperanza de una siembra dura y arriesgada.

V más hoy 'cuando los' estudiantes se pierden
entre montones de libros. Cuando la cultura se
ha extendido tanto en ,profundidad como en ex
tensión que ,para saber algo de ((algo» es ne
cesario saber el todo de ese "algo». Por eso las
carreras se estiran. V las técnicas se compli
can. V los programas son volúmenes. V las exi
gencias para ((pasar» son mayores.

A ,pesar de todo el índice estudiantil sube.
V no es raro encontrar a hombres con pelo
blanco y montones de años al hombro camino
de la Universidad o del Instituto. Unos de día y
etros de noche. V uno dice: "Nunca es tarde
si la mente es buena». V uno admira y se
asombra. Y uno se pregunta, ¿POR QUE?

Con Perogrullo la respuesta es fácil: "Porque
no es lo mismo saber que no saber». Con la
realidad de hoy, la respuesta se hace perple
jidad: Porque sin letras no hay pan. ¿Posible?
Cierto. Pasó ya el tiempo en que a la niña le
bastaba ser ((hija de mamá». Con un barniz de
cultura general -era todo menos cultivo-. Con
un poco de piano. Con casi nada de máquina...
y ¡adelante!, camino del matrimonio. ,Porque en
contrar marido era la ·razón de vivir de la i(hija
de mamá». .pa'só afortunadamente eso. Y los
«ricachones de pueblo» experimentan ya que el
pan «archivado)) se pudre. Por eso hay que po
nerle ,ruedas al carro. V gasolina al tractor. V
técnica al cultivo. V letras a la niña. Y al «se
ñorito)). .porque la ((chacha» tiene cultura gene
ral. V ¡posee bachillerato... V sabe que la mu
jer tiene un ,puesto en la vida. Y que casarse
es ,cosa óptima, pero la vida es más que eso.
Exige estudiar, pensar, saber, trabajar. V los
«ricachones de pueblo», Ipero pobres en ideas,
con mentalidades ancestrales, o caen en la

((rueda de la ,cultura» o la cultura de los "in
cultos» les comerá la merienda y la cena.

la revolución cultural española está ahí con
carta ya de ciudadanía. Ha entrado en la Uni·
versidad, en las es·cuelas y en 105 Institutos de
Enseñanza Media. Por eso los niños o comen
pan con matemáticas, con historia, con "letrasl>,
o si no se morirán de hambre. Tarde o tempra
no. Pero morirán de hambre y de asco. Aunque
sean ((hijos de papá y de mamá»). Aunque sus
papás les «quieran tanto, tanto», que no les
dejen salir a clase a·1 Instituto porque se van
a resfriar. O porque los del Nocturno "salen tan
tarde -jonce de la noche!- que se los puede
comer el lobo o el chismorreo de (das otras».

\' esto pienso que no es una broma. Esto es
cuestión de vida o de muerte. O nos promo
cionamos, o nos arrinconan. Porque el mundo
camina hacia una adultez humana y espiritual
insospechada. V en esta andadura, ,los que no
den la talla, "los niños», se quedarán en el
barro. En ·la -cuneta. No hay otra salida.

Por todo esto vaya nuestra admiración más
enwsiasta a esos ochenta mozos y mozas de
Manzanares que ,han sabido comprometer sus
años jóvenes con unos libros, aunque sea en
un Bachillerato No·cturno. Aunque sea a las
once de la noche. Aunque sea sacrificando sus
diversiones. V sus ratos de Televisión. Y su sue
ño. Aunque sea luchando contra una mentali
dad antediluviana que mira con malos ojos el
que una joven pase por la calle a ¡las once de
la noche! cargada de libros y con una preocupa
ción: la de renacer a una ideología nueva para
un mundo distinto y libre.

y junto con los alumnos, el aplauso se lo
merecen esa veintena de PROFESORES y PRO
FESORAS que «gratis et amoren, sobre todo con
Qmor, queman sus horas en bien de unos a·lum
riOS que durante el día ganan su !pan y por la
noche lo amasan con letras. - E. BANDE

-_.---_._------..-_+-_.~-

PORTADA: Clases no:::turnas de Bachillerato, totalmente gratuitas, organizadas por el Club JACE.
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MANZANA
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En I~ re'ciente A~amblea General de «Lazarillo»
se hizo mención al hecho de que Manzanares
,padecía crisis de hombres. ¿Crisis de hombres?

El mero planteamiento del problema me in~

cita a estas reflexiones. convencido como estoy
de que tal apreciación, en parte al menos, es
errónea, como ,se ·puede dedll,cir de, una simple
mirada a nuestro familiar entorno social.

Es un hecho innegabte que la generación
de los que pasamos la infancia entre dos fren
tes en lucha encarnizada hemos desenvuelto
nuestra anodina existencia en comunidades ca
rentes de inquietudes por los problemas de la
cosa ,pública. Ta.J circunstancia, es indudable,
nos ha marcado. Ahora bien,. esa generación, y
no digamos la que nos sigue, está despe'rtando
de tan ,largo letargo y dando ya sus notables
frutos. Probablemente sus éxitos no puedan tra·
ducirse en dólares. La hacienda heredada no

iCrisis de hombres J

ha sido, que digamos, muy boyante; pero lo que
no cabe duda es que 'sus actitudes son mani·
fiestamente positivas y totalmente hermanadas
con todo ,lo que significa real ,punto de vista
sobre la cosa humana y a,lejadas, por supuesto.
de los trasnochados triunfalismos que aún de·
tectan ,nuestras pantallas de radar del tiempo.

Concretándonos a Manzanares, pensad por un
momento: Mllnzanares hoy puede enorgullecerse
de ser ejemplo de comunidlld, sin dólares, sí, pero
estructurada socialmente como pocas.
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P,rescindiendo de.' sus servicios, entidades 'Iy
organi'smos oficiales o privado de corte 'parejo
al de otras poblaciones, Manzanares tiene sin
embargo unos núcleos, humanos básicos, ya asen
tados con toda firmeza, que son' ,los pilares
fundamentales:" en que apoya ,'su'. organismo;Jy
que convierten afortunadamente en ,espejismo, la
repetida idea de c~isis de hombres. V, es .pre
ciso tomar ,conciencia de esta ,realidad, si con·
ciencia ,cierta quereinos' ten~r de Manzana,res.
Por otro lado, de ella hay que partir para cons
truir ,nuestro futuro. Ignorarlo sería puern~

V si no, pensad por un ,momento en la des-
apa,rición de uLazarillo)), de «J. A. C. E.n, de la
Asociación de Padres del Instituto Técnico de
Enseñanza Media, de la del Colegio Nacional
«Altagracian, del Hogar del Pensionista, del In
ternado, de ese grupo informal de 60 paladines
que hace llegar ((Siembra» -la obra más querida
del P. Raimundo- a todos nuestros hogares,
«Siembran mismo, o la desaparición de esos
30 ángeles de ,carne y hueso que renunciando
a todo lo más caro: ocio y bienesta,r, incluso
a la éompañía de sus hijos en esas cálidas no
ches de invierno alrededor de una mesa ca·
milla, se entregan tan generosamente a la obra
de enseñar en clases nocturnas a SO manza
nareños de 14 a 70 años los contenidos del
BaChiller Elemental en las aulas del Instituto.

,PensadIo ,por un momento, y a la vez que os
haría temblar la idea de la desaparición, el
convencimiento de ID contrario, la continuidad,
os llenará de esperanzas el corazón y sonrei·
réis si volvéis a escuchar a alguien decir que
en Manazanares hay crisis de hombres_

V, si la hubiera, que al menos por ti, lector,
no sea.

e. MELGAR
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ENTBEV:ISTA

Don Fernando de Juan y Diaz,

presidente de la Excelentísima

Diputación Provincial de Ciudad

Real, contesta amablemente a

nuestras preguntas.

-"El estado actual de los pueblos
de la provincia es, en generól,
malo."

Don Fernando de Juan y Diaz es, desde hace

poco tiempo, el nuevo presidente de la Excelentí

sima DiputaciÓn Provincial de Ciudad Real. Su casi

recién, estren~do cargo, quizá no dé demasiado

pie para ~a~eY- ~,~as declaracIones que nosotros

quisiéramos. ~ue' 'fuesen Importantislmas en su

fondo, pero también :comprendemos que el hombre

necesita un determinado espacio para hacerse con

las riendas del cargo encomendado. Hubo en Man

zanares el clásico revuelo y la natural alegría cuan·

do se supo la noticia de su nombramiento. Don Fer~

nando es natural de nuestra ciudad y Justo es

reconocer que en su entrega y dinamismo dró'

hace tiempo un formidable Impulso a Manzanares a

través de una importante empresa que ha .ido en

alza ·con el transcurrir de los años, merced a su

acertada dIrección. Por eso recibimos alborozados

la grata nueva y SIEMBRA, único portavoz local,

desea publicar para sus lectores las impresiones

que el presidente pueda darnos sobre su gestión,

sus proyectos, sus inquietudes ...
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-¿Qué representa para usted el ocupar tan
destacado cargo?

- Uná carga más en mi persona, que
he aceptado por hacer bien a la provincia,
pues aparte del cargo he de atender otras
cosas particulares.

-¿Le crea m,~chos problemasª

- Más de los que me imaginaba. Has-
ta organizar todas las Secciones de la
Diputación me llevará algún tiempo.

-¿Cómo está económicamente lo Excelen
trsima Diputación?

- Francamente bien. Es de las más ri·
cas de España, a pesar de ser la cuarta
provincia en ayuda a pueblos, pues, des·
pués de Madrid, Vizcaya y Guipúzcoa, va
Ciudad Real.

- ¿Tiene usted buenos colaboradores?

- Si, muy buenos. Es una de las con-
sultas que hice antes de aceptar el cargo.
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-Háblenos del momento presente de los
pueblos ciudarrealeños.

- La realidad es que, en general, es
malo, pues, excepto tres o cuatro pueblos,
los demás declinan, y la provincia de Ciu
dad Real va a menos. Si no se toman me
didas y se instalan industrias en los poli
ganas y se ayuda mucho más a la Agri
cultura que es la base fundamental de
nuestra provincia y, en general, de toda
España. el futuro se ve muy mal. De to
dos modos, estoy convencido de que el
Estado, lo mismo que ha ayudado a la
industria hasta ahora, se ha de volcar en
favor de la Agricultua.

-¿Cuál es, a su juicio, el motivo más apre
miante que hay que abordar?

- Dentro de la Diputación, el Hospital
Provincial y, especialmente, el Psiquiá
trico.

-¿Programa por el que se inclina?

- Ayudar a toda la provincia y conse-
guir de los Organismos Nacionales que
nuestra Mancha ocupe el lugar que se me
rece, pues, desgraciadamente, en ayuda
dentro de los Planes de Cooperación, está
en el número 45, lo que quiere decir que
es de las provincias que menos ayuda ha
recibido de dichos Planes.

-¿Podrá Manzanares atravesar la crisis
actual?

- Pienso que sí, y conflo en que será
superado con el esfuerzo de todos sus
hijos.

-¿Cree en el porvenir de nuestro Polígono
Industrial?

- Si, aunque no se resolverá tan rápi
damente como todos deseamos.

-¿Puede hablarnos del Ambulatorio que se
va a construir en Manzanares?

- No puedo, porque no depende de la
Diputación, pero tengo noticias, de fuen
tes fidedignas, que se va a construir en
breve plazo.

-¿Cree en la juventud de nuestros dios?

- Si.

-¿Qué prefiere, juventud o madurez para
ostentar cargos importantes?

- Juventud, pero con alguna experien
cia, pues tiene ideas nuevas y más empuje.

-¿Alguna cosa más?

- Felicitar a la Revista SIEMBRA por
sus inquietudes.

Sencilla y escuetamente, don Fernando de Juan
ha contestado nuestro cuestionario. Algún punto

nos resultaba desconocido, otros no tanto. Desde
luego pensamos que ros hechos son más impor
tantes que las palabras, y el presidente, con clari
dad meridiana, ha subrayado su interés por ayudar
a nuestros pueblos. Vital afirmación que recogemos
por si en un balance futuro podemos dejar impre
sas para la historia soluciones traducidas en reali

dades. Quizá entonces el nombre de este manza
nareño pueda figurar en sitio de honor, por la huella
dejada a su paso por la Diputación de Ciudad Real.

J. ROMERO

CABALGATA DE REYES MAGOS_ - Los nmos que deseen
tomar parte en dicha cabalgata pueden hacerlo debiendo
procurarse el burro o el motocarro, así como los trajes de
pastorcillos.

5
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Siempre ,que, hay oportunidad de di,álogo._ me
satisface enormemente. Y si ese diálogo se hace'
como mandan los «cánones», es decir con sen
tido común, dejando hablar a los demás y res~

petando sus. opiniones, pues mejor que mejor.
El diálogo, lo he dicho muchas veces, es sín
toma ineludible de un mejor entendimiento de
los hombres de buena voluntad. La opinión y el
respeto a opinar me parece una de las cosas
gue más y mejor hemos de procurar mantener
en nuestra" vida, si en alguna estima tenemos
a' nuestra vida y la vida de los demás.

Viene esto a «colación» de la mesa redonda
que JACE organizó con motivo de la Elección
de nuevos concejales por 'el tercio familiar O

-+--._-_._.-

\~~~§i/j
~-i~J~\ I

M~SA R~DONDA
en el Club J. A. C. E.

Escribe, José RUIZ MARTlN-AlBO

-+-+----._+-
mejor dicho por el tercio de cabezas de familia.
Acudí con muchísimo gusto a la invitación que
JACE me hizo, porque ya desde un principio
me agradó esta idea de reunirnos "posibles..
concejales, Alcalde, concejales actuales, sacer
dotes. periodistas, emp'resarios y cuantos quiw

sieron asistir para charlar, conocer a los nuevos
hombres y sobre todo reunirnos para dialogar.

AsÍ, pues, en torno a una mesa que más que
redonda era rectangular y abierta, comenzamos
nuestro diálogo. Primero se empezó por una in
troducción del acto, por unas palabras de pre
paración, más tarde se habló de alguna materia
especialmente atrayente que se daba en la pro
moción o elección de nuevos concejales. Y de

6

esta forma comenzamos.a hacer preguntas, a
conversar.

Se dieron opinIOnes de toda índole, de todo
tipo. Algunas concretas', otras no tanto. Pero
todas en busca de algo tan positivo como es la
elaboración de un porvenir que nos -guste. más.
que sea más rico y mejor. Que pueda deparar
a Manzanares un nivel económico y social su
perior al que estamos atravesando en estos
momentos. Y ahí estaba Carmelo Melgar ex
poniendo su plan de educación, un plan que
para él significa el principio y la continuidad
de una estabilidad y de un progreso. Fueron
muy acertadas las palabras de este posible
concejal. Y un tema que vale la pena poner en
práctica, aunque Manzanares dé la impresión
de muerto.

Después fue Alfonso Noblejas, ~PotO:l para
los amigos. Y él, con toda su entrega, nos dio
a conocer sus verdades, sus grandes ilusiones
que llevaba a la concejalía y sobre todo su ¡n
quebrantable adhesión a ese programa que con
tanta fuerza nos expuso: «CAMBIAR LA MEN
TALIDAD DE MANZANARES•. Difícil plan. pero
enormemente importante. De ahí que valga la
pena intentarlo y si es posible demostrarlo.
aunque para ello haya que romper moldes tra~

dicionales fuertes. Particularmente creo que jun~

to con la enseñanza que propugnaba Carmelo
Melgar, este programa de Alfonso es de vital
importancia para un cambio radical en Manza
nares a todos los niveles. Se puede y se debe
hacer.

Más opinIOnes escuchamos, unas de acuerdo
otras no tanto. Unas reflejadas en los rostros
de algunos presentes llenas de confianza, otras
llenas de escepticismo, de duda y alguna que
otra de incredulidad. Es lógico, para eso están
los cambios de impresiones, del diálogo, para
escuchar a todos, pensando que todos nó pue
den estar de acuerdo. Así. pues, respetables las
opiniones de todos.

Más de dos horas y media duró esta mesa
redonda que JACE con tanto acierto ha reali
zado. Y al final fueron las palabras del Alcalde
[as que cerraron el acto. Hizo un resumen de
cuanto se había dicho en este acto y entró
de lleno en darnos a conocer algunas de' las
realizaciones que inmediatamente se van a co
menzar a dar en nuestra ciudad. Realizaciones
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que suponían por otra parte un gran estímulo
a esos concejales, «posibles» concejales que
allí se encontraban. Y en las que las manifes~

taciones del señor Capilla daban un paso feliz
y muy significativo en pos de un Ayuntamiento
unido. De un Ayuntamiento conjuntado, que
elabora y trabaje en equipo y sobre todo unión
en el trabajo de todos, para que de esta forma
se beneficie más y mejor a quien todos sirven:
MANZANARES.

Muchas conclusiones saqué o mejor dicho iba
sacando conforme se iba desarrollando esta
mesa redonda. Todas ellas positivas. enorme
mente sinceras y llenas de esperanzas. Nadie
pretendió en esa reunión remediar a nadie, por~

que entre otras cosas, no se había convocado
para eso la «mesa redonda». Fue tan sólo. y
esto es muy importante, una exposición de pro~

gramas a niveles pistintos por personas de dis~

tintas profesiótÍes-- y' formádories, pero que lle
van todas· esos proyectos la mejor de las ma
neras y la sinceridad más completa. Para mí
ya esto era importante.

Importante para mí fue también la oportuni
dad, creo que la primera, de poder asistir en
torno a una mesa, a un diálogo abierto y sin
cero, alguna vez había que quedarse corto,
no profundizar, pero, vamos, creo que era lo ca-

rrecto. Porque por encima de todo estábamos
reunidos todos para hablar de hacer mejor las
cosas, de dar paso a todos, para que todos
hablemos y a ·Ia vez de que el que mejor pueda,
pueda trabajar sin trabas, fiel a su idea.

En resumen un importante acto digno de te
nerse muy en cuenta. En el que se ha dialo
gado de veras y bien. Y en donde se ha respe
tado opiniones. Así vale la pena trabajar.

Ahora lo de siempre, el recordatorio que
siempre al final ha de hacer uno.

Que estas palabras, que esos planes de los
«posibles» concejales no caigan en el vacío,
no vayan los «elegidos» después a permitir
que caigan en sacos rotos. Porque si. así lo ha~

cen están traicionándose y traicionando COn
elJos a quienes han puesto algo tan digno y tan
hermoso como el respeto a sus ideas y la
confianza en ellos como hombres de bien. Y que
cuanto se dijo en esa mesa redonda, por TODOS
sea respetado. Y una cosa que quede bien cla~

ra, que de verdad el AYUNTAMIENTO sea de
todos, lo formemos todos. que no sean sólo pa~

labras. No más engaños, si ya hemos sido ca~

paces de juntarnos y dialogar, seamos capaces
ya para ,siempre de ser sinceros.

J. R. M.-A.

-----+-----+---------------+-----+---
FARMACIAS DE GUARDIA EN ENERO

3 al 9 D. Pedro Roncero
10 al 16 D. RIcardo Gil
17 al 23 D. Antonio Menchén
24 al 30 D. Ednardo Malpica
31 al 6 f. D. Sebastián Rodriguez

1
1
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SJ:EMBBA

hace un esfuerzo económico en este

número y ofrece cuatro páginas

más a sus lectores.
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HABLAN LOS NUEVOS
CONCEJALES...

Don Carmelo Melgar Villa
(Concejal por el Utercio de cabezas de familiaU).

Nacida en Valladolid, el 28 de julio de 1932.
Afincado en ~anzanares desde el 14 de septiembre 1960.
Maestro de Primera Enseñanza y licenciado en Derecho.
Director del Colegio Nacional Mixto ALTAGRACIA.
Presidente de LAZARILLO T. C. E.
Casado y con tres hijos.

lo primero que deseo hacer al empezar esta
entrevista es felicitarte públicamente por la bri
llantez con que has ganado en estas elecciones
tu cargo de Concejal y también por tu reelec
ción como Presidente de «Lazarillo~". Ahora bien,
al paso, me -surge la primera pregunta que está
en el ánimo de todo el pueblo.

-El Grupo Escolar Mixto «Altagracia», bajo
tu dirección, .es un Colegio modelo. Volvemos
a felicitarte por ello. Ahora, la acumulación de
cargos que has aceptado, ¿no perjudicarán a
todos ellos en general y al Colegio en par
ticular?

-Es cierto que me he metido en un lío muy
gordo. ¿Cómo saldré de él? No lo sé. El tiempo
se enca·rgará de decirlo. En sana Iógica, tu pre
gunta lleva implicita ,la respuesta. Si luego no
resultara como en sana lógica debe resultar.
hasta yo mismo me extrañaría. V fa ,lógica, por
supuesto. No obstante, confío en mis amigos y
compañeros de trabajo. Estoy seguro que mi
insuficiencia quedará de este modo altamente
compensada con su colaboración.

-¿Cuál es el programa general que llevas
al Ayuntamiento o los proyectos que tienes y
crees necesarios y hacederos para el pueblo?

-Concretamente, ninguno. Conmigo va un es
tilo y una actitud. Actitud y estilo que, mientras
Dios me los ,conserve, pongo al servicio de la
Cor;poración Ipara, en equipo, tratar de conver
tir en realidad esos proyectos necesarios y
hacederos ¡para el pueblo que tú dices y que
juntos programaremos, teniendo en cuenta el
criterio de ·Ios demás y las posibilidades reales
del Ayuntamiento.
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-Todos conocemos [os graves momentos por
los que atraviesa Manzanares. Entre los gran
des y acucjantes problemas que tiene, ¿cuáles
crees tú que son los principales?

-En mi opinión: Emigración, sanidad, educa-
-ción y.. todos los demás.

-Como Concejal. ¿qué soluciones piensas
que pueden intentar solventar los problemas
apuntados anteriormente?

-Los tres ,primeros, desarrollando ,riqueza lo
cal y regional y creando fondos de inversión
propios. Con un Interventor -con jornada laboral
completa, todos los demás. créQ.

-Sabemos que existen algunas dificultades
en la Enseñanza Primaria o General Básica, en

--+-+----+--+-
-"Conmigo vo un estilo y uno octitud.

Actitud y estilo que, mientrls Dios me los
conserve, pongo 01 servicio de lo Corpo
ración..."
-+-+---+-+-
Manzanar~s, ¿quieres decirnos cuáles son y las
soluciones que crees podrían solventarlos?

-Dificultades serias, ninguna. Lo que sueede
es que no debemos dormirnos ante el futuro
que nos ofrece la nueva Ley General de Edu·
caciÓn. Manzanares, hoy .por hoy, ha sido uno
de los ,pueblos de la ,provincia tratados con
mayor largueza por las autoridades provinciales
de Educación. Un dato: en los cuatro últimos
años se han ,construido en la localidad 43 uni·
dades escolares y se han clausurado todas las
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VIejas escuelas, salvo cuatro unidades de Ma
drid Moderno. V el futuro a que antes me re·
fiero, en Educa'ción General Básica, no puede
ser más esperanzador. No ta·rda·remos mucho,
espero, en contemplar nuevas y costosas reali~

zaciones educativas en este nivel. Lo único por
lo que hoy :podemos realmente suspi'rar es por
u.~a Casa: de la Cult~ra y una ,Escuela de For
ma~ión. P·rofesionaI. V, hay que luchar por :con·
seguirlo.

-Tú eres del pequeño grupo que, con el
P. Raimundo de Cistierna a la cabeza, creamos
y hemos dado vida a la revista local «SIEM
BRA~, ¿desde tu puestó. de Concejal, seguirás
apoyándola como hasta' 'ahora y permitirás la
crítica constructiva a la Corporación Municipal?

-Ni que decir tiene que tendrá mi apoyo in
condicional. En cuanto a la críti·ca, no creo
sea yo el que deba o no permitirla. Lo que sí
te aseguro ·es que defenderé en toda ocasión
esa Iíbertad en el seno de la Corporación; pues
soy de la opinión de que, al ser ((SIEMBRA))
hoy el único medio de comunicación social con
que ,cuenta Manzanares, hay que mimarlo y ser
virse de él sin cortapisas fundamentales, para.
precisamente, a su través, informar y estar

en contacto directo con el ,pueblo y los manza
nareños que están lejos de nosotros y así todos
partiei'P3,r activamente con sanos consejos o
severas críti,cas en la solución de los proble
ma~ locales.

-¿Qué piensas del futuro de Manzanares?

-Me vas a permitir esperar. No soy ,partida-
rio de .fas alegres previsiones de futuro. Y cual
quier previsión que hiciera, necesariamente ale
gre tendría que ser. En fin, hagamos nuestro
carnina con serenidad y esperemos impacientes
por ese futuro de Manzanares, que es el de
España y, ¿por qué no?, el de Europa.

-Una indiscreción. ¿Cuál es tu meta política?

-Muy simple. Quien más, quien menos, tiene
su pequeño ahorro de generosidad. Se trata,
pues, de ·gastar de ese fondo lo suficiente,
dura'nte el tiempo que dure mi compromiso con
la cosa pública, para que, cuando cese, los que
depositaron su confianza en mí no tengan que
arrepentirse de haberlo hecho y, los que no la
depositaron, crean en mi recta intención. En
otras palabras: realizar un acto de servicio que
justifique mi vida como .ciudadano y legitime
plenamente mi sueldo de conceja·1 jubi.lado: El
deseansn.-Teodoro SANCHEZ-MIGALLON

r~·~~·~~~~~~~·~~·~!

! DELCOB ¡
1 1¡ fhU~ cerca del cúraJ-ón ¡

¡ ~ I
1 i
¡El Dloneo fJ Negro ¡
I MANZANARES I
~~.~~.~~~-~~~.~_.~~l
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COMHITARIOS D~ INnR~S LOCAL

•
¿Qué pasa con la juventud actual? Esta pre·

gunta, que ya nos suena a tópico, se la formu
lan constantemente muchos de los que ya no
pueden disfrutar de ella. Mala cosa es ésta de
ocuparse tanto de la Juventud para desalrarla en
comentarios peregrinos. El pelo largo, los ves~

tidos, las formas. su comportamiento... ¿No
exageran los términos quienes tales cosas ar
gumentan?

El comentarista tiene que decir que los únicos
ratos agradables -traducidos en veladas cul~

turales de ,la más diversa índole- los da en
Manzanares ·Ia juventud, los brinda la juventud.
Esas dos formidables agrupaciones que son LA
ZARILLO Y J. A. C. E. Sin ellas, la gente que
siente inquietud, que colabora, aunque sólo sea
con su presencia, se aburriría como ostras.

Nunca se ha conocido en nuestra ciudad un
despliegue tan ininterrumpido de actos corno
los que actualmente se celebran a lo largo de
todo el año. Hablaremos, hablaremos más ade~
lante de los mismos, aunque sea brevemente,
con el mayor de los regustos.

•Ahora nos vamos con el recuerdo y con los
tipos de letra a aquel Consejo Económico Sin~

dical de Manzanares y Daimiel, celebrado en
una sala insuficiente en cuanto a capacidad, por
que la realidad desbordó todos los cálculos pre
vistos. El cine Apolo se colmó hasta en sus pa
sillos. Oímos cosas sustanciales, trascendentes
para el benefi,cio de ambas comarcas. El aspec~

to económIco pareció intuir su medida en una

buena propor:ción y los discursos encontra,ron su
eco en la aprobación y los aplausos de la con
currencia.

•
Hemos_ recibido el número tercero de «ALA...

asombrosa publicación por la laboriosidad que
encierra en su confección, hecha en su totalidad
-podría decirse que a pulso----- por alumnas y
alumnos del Colegio Nacional Mixto «AlTAGRA·
CIA». Su clarísima impresión, sus dibujos, su
colorido, son un exponente más del prestigio
que hoy gozan los colegios nacionales. Nuestra
más efusiva felicitación a todos cuantos hacen
la simpática revista.

•
¿Se va la gente de Manzanares? ¿Cómo se

eXiplica entonces que haya superado oumplida
mente el millar de teléfonos instalados?

•
Días antes de celebrarse las elecciones para

Concejales hubo una «mesa redonda» en el
Club J. A. C. E., a la que acudieron algunos de
los presentados para tal fin, entre ellos dos
señoras. Todos, unos más extensos que otros.
expusieron el programa que traían. caso de sa
lir elegidos.

Otra mesa redonda que tuvo mucho interés
fue la organizada ,por el susodicho club bajo 'el
tema de ¿Promoción social de la mujer?

Introdujo José Ruiz Martín~Albo. y la reunión
se animó cuando comenzaron a lIoverles las
preguntas a las personas de ambos sexos que
ocupaban los sitios de preferencia.

•
El comentario, aunque ya leianano, so

bre la semana homenaje a nuestros mayo
res, tuvo adecuada celebración en nuestro
Hogar del Pensionista. Oras antes a dicha
celebración, representantes de radio y

1U
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TV. e'ntrevist'a,ron' al'~p.¡,~'stden'te"del Ho'gar¡
don Man~el 'Ortega -y al vocal don' José
Vm~g_S, así como 'O varios pensionistas.
Los magnetófonos se encargaron de"gra M

bar las voces y las cámaras de recoger las
figuras que luego tuvimos ocasión de ver
y oír en el receptor y la pequeña pantalla.
El Sr. Ortega y el Sr. Villegas se desplaza M

ron a Madrid en otra fecha, siendo inter
viuvados en televisión, explicando en di
recto pormenore.s y funcionamiento del
Hogar de Manzanares a preguntas que les
fueron formuladas.

El día 21 de noviembre se celebró en el
Hogar el primer Festival-Homenaje a nues
tros mayores, con un apretado programa
de bailes, canciones, músicos y discursos
-magnífico el del Sr. alcalde-, deleitan
do al público que abarrotaba tod~s las
dependencias, ocupando sitio de honor los
afiliados al Hogar. '

Brillante rúbrica a una sucesión de actos
inolvidables. Nuestra enhorabuena a la
Junta Gestoro, sin olvidar al administra
dor Sr. Acevedo, incansable paladín, siem
pre dispuesto con la mejor de las volun M

tades, por el Hogar del Pensionista.

•Sí, señores; el ambulatorio de la Seguridad
Social que se va a construir en Manzanares
será una realidad dentro del año 1971, al
igual que otros muchas cosos. Hoy gente más
incrédula que Santo Tomás.

•
Por fuerza hemos de escribir casi en telegra

ma debido a que el espacio no nos asiste. la
banda municipal de música sacó adelante un
magistral concierto en el cil'e Avenido; era el
13 de diciembre cuando los componentes de
la mismo se cubrieron de gloria. Conmerora~

ción a Beethoven en el bicentenario de su na~

cimiento, y diríase que el alma del com~

positor alemán inspiró la batuta de don Ma
n.uel·Patricio Banaión Casado.

Presentó el concierto con su reconocido
estilo, don león Ramos García-Sacristán.

•
"La Favorita» Inauguró otro nuevo café-bar en

la calle del Generalísimo. Felicitación y éxito para
los acreditados "bármans".

•
Dentro del programa que para la Navidad orga·

nizó LAZARILLO, hubo actos y representaciones
de destacadísimo relieve: "Las Criadas", de Jean
Genet, tuvieron unas formidables intérpretes en
Rufi Fernández-Pacheco, Mari Loly Mifiano y María
Teresa Díaz Pinés.

El pregón de la Navidad que pronunció don En
rique Thomas de Carranza, director general de
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Cüitu"ra :Pop,ular Y"Espe.ctá,dul()s 'fue" una pie"Za
hermdsa y sensitiva, ante un' escaso y selecto pú
blico.

La revista hablada sobre "pensamiento' y arte
moderno" no tuvo adecuada orientación porque el
extensísimo tema que presentaron las cuatro per
son~s que intervinieron no pudo ,ser desgranado
como los conceptos merecían. iAhí" es nada!, tocar
en sólo hora y media: poesía, teatro, pintura y filo
sofía.

"Un paraguas bajo la lluvia", de Víctor Ruiz Iriar
te, fue representada en original adaptación libre de
Federico Gallego Aipoll y Miguel Martín Fresneda.
La numerosísima concurrencia se divirtió de 10 lin
do. Destacaron Rafael Zárate y Amalia Díaz en la
vida que dieron a sus papeles.

y queda para el lunes 28 de diciembre la confe
rencía·concierto "vida y obra de Beethoven", tamo
bién comprendida dentro del ciclo de actos como
homenaje al insigne compositor. Dicha conferencia
estará a cargo de don Manuel-Patricio Barrajón
Casado.

•
El Club J.A.C.E. también conmemoró brillante

mente la Pascua. Para empezar, Manuel Flores nos
regaló su "revista Navidefia", compuesta de recital
de poesia y canciones de la Navidad, con la evo
cación lírica de la Nochebuena.

El día 23 se celebró el anunciado "Juicio a la ju·
ventud", una oportunidad de "mesa redonda"
donde los jóvenes fueron atacados y "supieron
defenderse", diríamos que a medias.

Gran espectáculo el del "concurso·festlval de
villancicos, con la intervención de las mejores vo
ces y agrupaciones corales de Manzanares.

Está anunciada la "operación papel" y un partl·
do de fútbol con el fin de recabar fondos para el
final de la campaña "alegría para todos", que ten
drá lugar el día 6 de enero, con reparto de Juguetes
y obsequios a los niños pobres.

•Ofrecemos los nombres de los concejo/es
elegidos en los pasadas elecciones:

Don Carme/o Melgar Villa, don Alfonso No
blejas Criado, don Humberto Fernández Pa
checo, don Eusebio Cono de fa Morena, don
José Antonio del Río González-Nicolás y don
Antonio Almazán López.

Consejeros del Movimiento serán:
D. Jesús Mozarro Díaz~BenitoJ don Antonio

Coba Sánchez de la Blanca, don Enrique López
Vil/alta, don Santiago Enrique Comacho, don
Agustín Muñoz Ruiz del Moral, Srta. Tere Díaz~

Pinés f.· Prieto, don Jesús Cañadas Arias, don
Juan Novas Barco, don José Fernández Sán
chez, don Angel Bardasano Espinosa y don
Alfonso Muñoz Fernández-Medina.

¿Qué nos traerán estos nuevos nombres?
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Ahora tendrán oceslon algunos de realizor
tantos y tantos proyectos' como el/oi prome
tieron.

•Han comenzado las obras de lo que será
el nuevo edificio de la Central Telefónica
en el lugar donde estaban situadas las es
cuelas de San Juan.

•Sigue siendo una anarquía el aparcamIento de
vehículos en Manzanares. Ni respetan señales ni
nadie quiere saber nada de nada. Un desastre.

•
Cuando le viene en gana a la Central Eléctri

ca corta el flúido los domingos, sin importarle
comentarios de ninguna clase.

•
Subió el precio del pan y las barras se

achicaron. ¡Pues sí que estamos bien!

ID

Tenemos que elogiar la iluminación extraordi
naria en estos días de nuestras principales calles,
la bonita presentación de los comercios y el belén
que una persona ha puesto en la calle Virgen

de la Paz; sin embargo el i'nstalado en la plaza de
,José Antonio nos parece «demasiado pe:queñín».
Estas cosas precisan de más idea y de más tiempo .

•El dia 23 de diciembre tuvo lugar, orgoni~o
do por el Instituto de Estudios Manchegos, la
sesión solemne y público con motivo de la re
cepción del numerario don "José Antonio
García-Noblejas y García.Noblejas, que diser
tó sobre el tema de "Estudio crítico sobre el
origen y el nombre de Manzanares, en Campo
de Calatrava".

El acto, celebrado en el Instituto Técnico de
Enseñanza Media, resultó brillantísimo. Nom
bres, sucesos y lugares fueron desfilando en
el verbo cálido del orador, en estudios saca
dos merced o sus exhaustivos investigaciones.
El señor García-Noblejas fue aplaudidísimo y
recibió infinidad de felicitaciones.

•
Esta sección de comentarios desea a todos un

venturoso 1971, lucidez para las mentes de nues~

tras autoridades locales, comprensión y espíritu de
entrega en los manzanareños y todo lo bueno que
ustedes quieran añadir...

Jesús ROMERO

La estampa, no por repetida deja de tener un interés de excepción para los niños. SS. MM. los
Reyes también desfilarán el 5 de enero por nuestras calles y repartirán

alegría, ilusión, Juguetes...
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EXTRACTO DE LOS ACUERDOS ADOPTADOS POR EL
AYUNTAMIENTO PLENO EN LA SESION ORDINARIA

CELEBRADA EL OlA 26 DE NOVIEMBRE DE 1970.

AYIJNTilHIENTO
1.° Aprobar el acta de la sesión ordinaria y extra

ordinaria anteriores.

2.0 Id. el resumen de acuerdos adoptados por la
Comisión Municipal Permanente desde la últi
ma sesión ordinaria.

3.° Quedar enterada -de oficio de la Dirección Ge
neral de Administración Local desestimando pe
tición sobre concesión de gratificación al sefior
Interventor de Fondos y lamentar el no poder
retribuir los buenos servicios que viene pres
tando al Ayuntamiento.

4.° Id., íd., id., íd., sobre gratificación al Guardia
contratado jubilado Antonio López de Pablo,
participando no es de aplicación Circular de
4 de febrero último y participarle las causas
que motivaron la contratación de sus servicios.

S.o Id., íd., íd., remitiendo relación de concursan
tes a la plaza de Director de la Banda de Mú
sica y que pase a estudio de la Comisión de
Gobernación para que por la misma se pro~

pongan los nombramientos correspondientes.

6.0 Id., íd., íd., Director del Colegio Nacional "AI~

tagracia" participando el cese de laS limpiado
ras Josefa Gutiérrez Maeso y María Aguirre Pa
lacios y la designación de Josefa Maeso Sánchez~

Gil.

7.° Aprobar propuesta del Director de la Banda de
Música sobre cese del músico Antonio Caba
Sánchez-Blanco.

8.° Conceder a los músicos de la Banda, en aten~

·ción a sus buenas actuaciones, un premio equi~

valente al cincuenta por ciento de la remune
ración que disfrutan, con efectos económicos
administrativos a partir del 1.0 de julio último.

9. 0 Quedar enterada de un oficio de la Excelen
tísima Diputación Provincial participando la
concesión de la Medalla de Plata de la Provin
cia, correspondiente al año 1959, a este Ayunta
miento por haber obtenido el Primer Premio
en el Concurso Provincial de Embellecimiento
de los Pueblos de dicho año.
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10.0 Aprobar informe referente al Escudo Municipal
del Académico correspondiente de la Real de la
Historia don Ramón José Maldonado y Cocat y
considerar consagrado por la Historia el que se
viene utilizando.

11.0 Quedar enterada de los ·oficios de la Comisión
Provincial de Servicios Técnicos participando la
inclusión en el Plan PrOvincial de 1970 de las
obras de ampliación del Matadero municipal
y pavimentación de calles.

12.0 Adjudicar definitivamente el Concurso~subasta

para la construcción y explotación de un bar
en el Campo de Fútbol al único licitador, don
Francisco Gijón Rodríguez.

13.0 Id., íd., la subasta de las obras de embaldosado
de las calles 18 de Julio, Dr. Fleming, Mayoraz
go, Obispo Carrascosa y Reyes Católicos al me
jor postor, don Julio Alcázar Cuadra.

14.0 Recibir definitivamente las obras de reparación
de una nave del Matadero municipal y devolver
la fianza al contratista de las mismas, don Ju
lio Alcázar Cuadra.

15.0 Quedar enterada de un oficio del Director de
la Graduada Mixta «DIvina Pastora" solicitando
ayuda económica para la instalación de un am~

plificador con altavoces en las aulas y solici~

tal' del mismo el envio del correspondiente pre
supuesto.

16.° Id.,. id., íd., de la Delegación Provincial del
Ministerio de Información y Turismo y parti
ciparle que este Ayuntamiento desea figurar
en el Plan Nacional para 1971 de Festivales de
España como Festival Asociado.

17.0 Aprobar propuesta de la Comisión de Instruc~

ción Pública sobre prórroga, cese Y adjudicación
de becas de estudios para el Curso Escolar
actual.

18.0 Acceder a la petición del carrero Juan Caba
Guijarro y elevar la obrada a doscientas cin~

cuenta pesetas a partir del día uno de diciem
bre próximo.
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19.0 Quedar enterada del tnfonne del señor Apa
rejador municipal relacionado con el emplaza
miento, ~atetiales y preCios del '., "Pá"6elló~ de
Exposici~nes de_·Maquinaria Agricola de la Fe
ria del Campo".

20.0 Aprobar facturas de Construcciones Agrícolas
Marzabú, Hijo de Antonio Atochero y Pedro
Garrido Lozano por suministro de materiales
para la construcción del "Pabellón de Exposi
ciones de Maquinaria Agrícola de la Feria del
Campo", con exclusión de. intereses de demora.

21.0 id. liquidaciones definitiva y provisional'de los
años 1969 y 1970; respectivamente. ccm la En
tidad Local Menor de Llanos del Caudillo.

22.0 Elevar el porcentaje de confección y recauda
ción del Padrón de recogida de basuras dOmici
liarias al 5,80 por lOO, modüicando en este sen
tido el acuerdo de 30 de octubre de 1969.

23.0 Aprobar el' tercer expediente de modificación
de créditos al Presupuesto Ordinario vigente.
URGENCIA:

24.0 Enajenar· la basura· procedente de la recogida
domiciliaria a 0,10 pesetas kilogramo.

25.0 Dejar pendiente de estudio petic,ión ,del Capa
taz de Obras don Eugenio Mu:fi:ozt GarCia-Po
zuelo·'solicitaÍldo la creación ·de' una plaza de
E'ncargado de, Obras y que la' nÚsma se le' aSig
ne con la' antigüédad que le corresponda.

26.0 Quedar enterada del acuerdo de la Junta Mu
nicipal de Enseñanza Primaria de 6 de los co
rrientes referente a las peticiones de los Direc
tores de los Centros escolares estatales y priva
dos sobre la ejecución de obras necesarias en
los mismos. .

27.0 Quedar enterada del informe de la Alcaldia
Presidencia sobre la construcción de un Ambu
latorio de la Seguridad Social, ampliación del
Hogar del Pensionista, construcción de un stand
en la Feria del campo por el Ministerio de
Agricultura y otro por la Gerencia del Progra
ma de Promoción Profesional Obrera" de la con
cesión del Premio Nacional Luis Maria. Sóbrado
a los :Maestros Nacionales del Colegio Nacional
"Altagracia", de la Graduada Mixta "Divina Pas
tora" y "San BIas" y de haber aceptado el Ex
celentísimo señor don Enrique Thomas de Ca
rranza el pronunciar la conferencia anunciando
el "Pregón de Navidad".

••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• G•••••••••••

ROMPIENDO LANZAS

Aquí, donde ahora pisamos
asfalto y g'rava, sin vida,
jardín fue nuestr"o meseta.
i Con qué peno nostalgiomas
lo llanura florecido
de azafranales violeto!

aEn donde se habrá metido
el"derrotista" de tUrno
que tiene el pico cerrado?
Dinos; eQué te ha parecido
lo del Bachiller nocturno?
Esta vez... has resbalado.

Yo no sé qué es lo que poso,
pero los "inteligentes"
y los "intelectuales"
siempre se quedan en cosa
cuando hocen falto valientes
¡A saber "cuales" son "cuales"!

¿Recuerdas que poco antes
de llegar las elecciones
escurriste el "bulto", bmaioll ?
Pues, ahora no te espantes
y ve dando vocaciones
o tu lengua en su Utrabajoll.

Vamos a ver si entre todos
logramos algo decente.
Dejemos los "pedestales".
Sinceremos nuestr05 modos,
y tratemos o lo gente
que todos somos mortales.

Paco LOPEZ
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PARROQUIA
V~
_Í~_

~I\\~
,Comenzaron oportunamente los curso.s de

Enseñan~a 'Media y Primaria. Y comenzaron
como debían comenzar: pidiendo a Dios ayuda
para el huen éxito del trabajo durante la im
portante campaña escolar de 1970-1971. Los
respectivos consiliariüs -exhortaron '& ello ·a la
hora del -acto religioso en la iglesia parroquial.
Estuvieron Ipresentes autoridades, profesores
y alumnos. En -cada centro tuvo lugar el acto
oficial de la inauguración organizado- por las
directivas. Resultó muy espectacular el del
Instituto de Enseñanza Media.

* * *
También ha sido inoogurado el curSI} de ba

chiHerato 'lloctur.no organizado por J. A. C. E.
Colabora en 'sus actividades un cuad.ro de pro
fesores de indiscutible solvencia. Todos tra
bajan por amor aJ arote.

* * *
Igualmente se ha reanudado la .celebración

de la Mi,sa de Juventudes en la eapiUa de Jas
Religiosas Concepcionistas de la Enseñanza.

* * *
La CARITAS parroquial oumple su cometi

do de socorro a los necesitados, en Ja medida
de sus posihilidades. No hace más porque no
dispone de más ayuda de los feligreses. ¡Hay
un campo tan vasto en qu'e se puede actuar
siempre con éxito! i Es lástima que- no se
comprenda así!

* * *
El clero ,parroquial atiende a tod08 los co

,legios y eSJcuelas ofidales una o varias: veces,
al menos, a la semana, y ·a [os demás servicios
espirituales de la parroquia y capillas auxi
liares, a hSJ horas consabidas y a cualquier
hora en los casos que requiere el servicio d€
urgencia. Médicos y sacerdotes se encuentran
a menudo, por los mismos motivos, en ~os

mismos hogares.
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Durante el mes de noviembre los 'Sacerdotes
del uero parroquial han predicado unas 480
veces al pueblo. Multiplicando por ocho minu
tos, 'Por término medio, cada intervención, a1~
canza la r:espetable cifra de 3.8'40 minutos.
j Sesenta y cuatro horas s,eguidas hablando!
j La mitad de. un vo¡'umen de la Enciclopedia
Espasa cada treinta días!

* * •
MENOS NOVENAS Y ... En el último nú

mero de SIEIMBRA se publicó un .artículo re
ferente a un tema que me toca muy de cerca
y sobre 'el cual voy a hacer un comentario,
precisamente porque se presta a equívocos y
esto no está bien. La intención del amigo EHpe
es buena, pero muy buena. Merece .aplausos.

Pero... E,l amigo Elipe para d·ar a enten
der que mUCihos manzanareños católicos no
ten'€Inos muy en ouenta el código de circuJa
c:ión crrisrtiana por las carreteras de la vid,a,
suprime las carreteras, O quiere suprimirlas.
Yeso' no está bien.

De aeuerdo que hay que asfaltarlas con
ma.terial :resi'stente de amor, de entrega, de
estudio y retirar los estorbos del fariseísmo y
'la ignorancia y hasta la super,stición. Pero
¿estorban de verdad las n.ovenitas y los devo
-cionarios para le,er el Evangelio?

Entendámonos. Hay muchO' meta,l precioso
-oubierto de herrumbre. Conforme. Pero ¿no
hay otro proceso 1Jara eliminar el óxido y dar
brillo y esplendor al oro de la piedad que po
ner fuego al edificio por los cuatro costados?
¿No te parece, querido amigo Elipe, que 8eria
ésta :una de las 'Ocasiones en que no habría
necesidad de -hundir los barcos para conquistar
Méjico? Si no existieran las novenitas habría
que !iil1ventarlas, aunque, ,cOmo es natural, en
ediciones notablemente corregidas. Nad.a de
,arrojar al mar todo el equipo. 1E'staríamos
buenos!

.:< * *
MESAS REDONDAS EN J. A.. C. E.-Muy

bien esta inieiativa. Ya van dos. Después ven...
dr:,án otras. Y me parece de perlas. Yo no me
pierdo runa. Me gusta ese encuentro polémico
y esa ·confron-taeión de pareceres. j Y esas ma
gistrales de nuestro señor Alcalde que resul
tan sencionales!

La primera mesa redonda se resumió en un
examen de reválida de los entonces futuros
aspirantes -a las altas magistraturas munici
pales. i Pe:ndonen ustedes la pomposidad del
lenguaje! Buena presentación escénica, ¡mes'a
cuadrada, aunque se anunciaba como redonda!,
mala instalación de 8Jltavoces que, en ocasio
nes, parecían las ·sirenas que algún día lla
marán al trabajo en el polígono a nuestros
convecinos, buena asistencia de jóvenes «muy
interesados» 'Por problemas que ·atañen a \la
mal'Coha de la sociedad de la que ellos quieren
ser árbitros indiscutábles y ..• por fin todos los
aspirantes, de cara a los hipotéticos enemigos
dispuestos al ataque. ¿·Qué pasó? Nada: 10 que
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tenía que pasar. La mayoría no tenía voto y
los que lo '~enían, estaban ausentes de la com
p,etición. E,l triunfo fue de ~os «propagandis
tas». Lógico.

La segunda mesa redonda fue muy intere
sante: promoción de la mujer. Aquí fue Troya.
Desde el principio al fin, monólogos inter,ruID
:pidas. S,e habló mucho; pero cada uno se es
(lue·ha a sí mismo y hasta contesta al inter
,1ooUltor sin dejar que termine de hablar. ¿Se
adivinan los pen.samientos? A esto se llama
en ,castellano galimatías.

Resultado: las mujeres dicen: fumamos, ves
timos como. queremos, vamos :a la oficina a las
oCiho de la mañana, dejando en cama a la
abuelita y, a los niños pequeñitos, porque que
remos promocionarnos. Lo's hombres han hecho
demasiado tiempo 10 que han querido.. Fuma
ban y no querían que nosotras ·10 hiciésemos;
nevaban pantalones y no querían que nosotras
los llevásemos, ni siquiera «en casa»; guiaban
coche para irse ¡vaya usted a ver dónde iban!
y no querían que nosotras... ; estudiaban ba
chillerato y carreras universitarias para no
eS'tar ,en casa más que a -las horas de comer
y ya bien entrada la :noche, mientras que no,S'
otras todo el día en casa con los niños que a
veces están inaguantables. Nunca fregaban los
platos, ni cosí-an un botón en la americana
-----.,{ligo, ,en la chaqueta, porque la otra palabra
es. equívoca-; ni iban a la compra con el di
nero contado, del que hay que dar cuenta, ni
se levantaban por ~a noche cuando el ,niño pe
queño estaba con gripe o dolor -die muelas y
qué sé yo cuántas -cosas... Pues ¡se- acabó!
Todos lo mismo. A repartir. Por sem,anas o
por mes'es. i Que frieguen pJ.'atos, que cuiden
.los niños, que son hijos de lo.s dos, etc. Se
acabó la discriminación. Hasta 'la Iglesia se
metió -con nosotras. O reforman el Código de
Derecho ,C<linónico o nos damos de baja y verán
quiénes van ,a misa. ¿Por qué n.o hemos de
decir misa? ¡Con lo que nos gustaría ver -a
todos desde adelante y que todos nos vieran!
y ¿'por qué no hemos d.e confesar a los hom
bres? Así nos enteraríamos de muchas cosas
que pasan por ahí y por allí. i Discriminación!
No se puede tolerar. Todo se lo han inventado
ellos para mangonear y enterarse de los se
cretos de lIaos secretarias y de la.s empleadas... !
¡Que ,no! i Hay que promocion.ar ·a la mujer
y no hay que volverse atrás!

En el Club J. A. C. E. no se dijo eSO, pero
10 digo yo traduciendo- del inglés, del alemán
y francés al c-astellano.

¡Promoción de la mujer! ¡Cuántas' casi bar
baridad:es se hacen en su nombre! Con lo
hermoso que sería que el 'hombre y la mujer
se pusieran de 'acuerdo en trabajar todos a una
para ,promocionar,se mutuamente y promocio
-nar la sociedad actuando cada uno en su pues
to honorable y sin complejos y poniendo- en
el ,carro, d-el que ambos tienen que tirar para
llegar al campo. de la dicha, unos granitos de
amor sinceTo y cristiano.

EL SACRISTAN MAYOR

UNIDOS PARA SIEMPRE

(Oct}lbre-noviembre)

Jos.é Caba Sánche~ de (a'Bl~nca con Vicen..
ta Criado LÓ'pei, José Cuquerella .Estarelles
COn Maria Dolores Fernández-Vázquez Maeso,
José Sánchez-Maroto T.ortosa con· María del
Pilar Sánchez-Migallón Nieto, Alfonso Rodrí
guez de la Paz Guijarro con María del Ro
'swrio Puche Maeso, Gabriel Sánchez-Carne
rero V ázquez con Luisa Díaz-Pinés A ntequera,
José Patón González-Elipe con María de la
Piedad Noblejas Fernández-Medina, J.esús An
tonio Martínez Izquierdo can María JesÍl.8 Rol
dán Morcillo, FranciSco Jilménez Maestre con
Mercedes LÓ'pez-Camacho González-'Elipe, AL
fonso Díaz-Pintado Muñoz de Luna con Elvira
Nieto López, Juan Antonio Camae--ho Ferná.-n
dez-Pacheco con Antonia Díaz-M.erino Sán
chez, Basilio León Bruno con María Catalina
Tortosa Manzano, Eusebio Bellón Malina COn
Antonia Bustos Sánchez-G1,l, Pedro Granados
Patón con Julieta Bellido Quintián, Jesú's Ló
pez Jiménez con Francisca Gómez Espinosa,
José Guijarro Maeso con Antonia Sánchez
Carnerero Márquez, Antonio García Cortés
COn Dolores FeJ"'rlAindez Leandro, Ramón Sán
ehez~igallón Ortega con Ana Gómez Rontero.

NUEVOS HIJOS DE DIOS
(Octubre-noviembre)

Ana María Malina Vergara, Juarn Cristóbal
Díaz-Peñalver Camón, Josefa Sánchez..cat
iado Rubio, Gabriel Arias Nieto, Antonia Na
ranjo Martin de la Leona, Francisco JIYm

Cuadrado Fernández-Padheco, María del Pr~
do Turrillo Garc-ía-Sacedón, Francisco Javier
Morell Rodríguez, María López Gómez-Pardo,
Rafael Gallego Galiano, María Josefa Calero
Casero, Antonia Madrid Camacho, Rocío Ga
llego López, Manuel José Sánchez-Lugarnuevo
Ferrero, Pedro Roncero Patán, Francisco
Díaz-Portales Buitrag'o', Roberto Muñoz Ro
dríguez, Paula Criado Maeso, Pedro José Be
llón Duro, Jo·sé Luis' Bautista del Olmo, Isabel
Díaz Merino Sánchez-Gil, Ana López Sánchez
de la Serrana, Raquel Díaz Expósito, Joaquina
Camacho Nieto-Márquez, Teresa Caba Calle
jas, IsabeCde Castro y de Acha, Jesús Romero
Fernández - Pacheco, Jesús Juan Gigante
Sánchez de Pablo, Javier Sánchez y Sá11r
chez-Carnerero, Angel Carlo's Po.z'u.elo Moya,

(continúa en la página 22)
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Luis Záráte, locutor de TV. en Las Palmas.

Luis
Zórote
Bolero

• "Cuantas estomas sujetas a
los apariciones en público,
llegamos a ser populares".

e "Yo siento unos deseos enor
mes de saber, de conocer
cuanto hay en el mundo".

• Nuestro paisano, cuenta una
graciosa anécdota que le
ocurrió 01 ir a recibir a
MASSIEL.

Antes de nada quiero aclarar que esta página de
SIEMBRA, no sustituye a la que en los comienzos
heroicos de la revista se tituló "Entrevista», página
que en este número vuelve y que todos añorába
bamos, porque creemos que viene a ser ,como la
piedra angular de la publicación, tanto por su caJj·
dad periodística como por su interés local, "Tú
eres...» tIene, como corresponde a su finalidad, ca
rácter totalmente diferente. Nuestras pretensiones
no son otras que rendir un modesto homenaje de
simpatía a aquellos manzanareños que por una u
otra razón, en el ámbito local, gozan de mayor po·
pularidad, merced a sus dotes personales, merced
a lo que tienen de personajes tipo. Quiere ser, co
mo dije al presentarla, una modesta galería de re
tratos -de ahí que se incluya la fotografía del
entrevistado- destinada a convertirse mañana en
entrañable añoranza de un tiempo pasado para los
que en ella aparezcan y los que con ellos convivie
ron. Portavoz para los lectores de hoy de las pe·
queñas cosas de estos amigos significados, como
en el caso de la persona que hoy nos ocupa: Luis

TU ERES••• Zárate, quien pasó sus vacaciones, no tostándose
al sol en las playas doradas que en Canarias tiene
al alcance de la mano, sino disfrutando del afecto
de parientes y amigos en su querido e inolvidable
pueblo, de forma sencilla, sin prIsas ni desasosie·
gas, plácidamente.

No le pudimos entrevistar saboreando un rutina
rio café de domingo en el somnoliento patio de
nuestro anciano casino, mientras estuvo el pasado
verano con nosotros. Sus cosas nos las cuenta des
de Las Palmas de Gran Canaria, donde el arroyo
Guiniguada separa al "bello y evocador barrio de
la Vegueta del de Trlana», contestando con la mo
destia que le es característica al cuestionario que
le remitimos sin indicar en el sobre su domicilio.
Este fallo fue salvado por su popularidad.

-¿Qué hace Luis en Las Palmas?

- Trabo;orl trabajar y trabajar. Ciertamente
que con placer porque estoy realizándome
casi plenamente. Todos saben ya, por descon
tado l que esta era mi gran pasión. Pasol prác
ticamente l el día en los estudios de TV., o ha
ciendo alguno entrevista l reportaje o retrans
misión en directo l que viene a ser lo mismo.
Lo cierto es que mi familia apenas me ve el
pelo (yeso que aún conservo uno abundante
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cabellera). Estos traqajos no siempre los reali
zo en Los Palmas y ello motiva que deba hacer
frecuentes viajes a otras islas del Archipiéfa~

go. Lo que siento es no poder alcanzar a toda
la producción, porque ello m-e impide conocer
todas las bellezas que encierra esta tierra.
Hasta ahora tengo visitadas las islas de Tene~

rife, La Palma y Lanzarote. De cualquier forma
estoy contento, muy contento, con mi trabajo
porque me permite conocer de cerca persono'
jes, lug,ares, tipos y costumbres que conforman
nuestro-entorno; esto creo que puede colmar,
en buena parte, las apetencias de cualquiera.

-En tan interesante vida profesional, ¿qué mo~

mento fue para ti el más digno de recordar?

-Pues mira, hay muchos momentos que re~

cuerdo con gran cariño. Desde mi ingreso en
TV., m;'s primeras apariciones (todavía en
Madrid), los primeros programas preparados
por mí, "Cesta y Puntos"... -Muchos. Pero quizá
guarde la mejor impresión de la entrevista que
hice al Dr. BARNARD, que además, era la pri
mera que se le hacía en España.

-El-detalle que antes refiero de la carta confir.
ma lo que Giralda nos refirió de tu gran populari
dad. ¿Por qué?

-8ueno, no es nada extraño. Cuantos esta'
mas sujetos a los apariciones en público (sean
del tipo que sean) llegamos a ser populares.
Por otra parte yo me muestro, tanto en lo pan
talla como en lo calle, de la única forma que
sé hacerlo: siendo yo mismo, -sin dobleces, a
pecho descubierto. Eso es todo. Bueno y tam~
bién que Giralda es amigo mío, claro está.

-¿Diriges algún programa que sea original tuyo?

-.En este momento no. El año pasado tenía
a mI cargo uno, de carácter informativo, con
periodicidad semanal. Ahora se están hacien
do reestructuraciones en la programación y,
posiblemente, tenga algo que hacer. Por otro
parte, el tiempo no me sobro ya que, aparte
de locutor, soy encargado de la Producción
de Servicios Informativos y, en algunos mo~

mentas, por mi estrecho colaboración con el
jefe del Servicio, he tenido que hocer sus
veces. Es fácil adivinar, por tanto, que, aunque
no son de mi creación, sí dirijo o veces cuantos
espacios informativos aquí se realizan.

-Si se te ofreciera la oportunidad. ¿qué progra
ma nacional montarías?

-El programo sería informativo, desde lue~

go. Yo siento unos deseos enormes de saber,
de conocer cuanto hay en el mundo. Quizás
eso me haga pensar que a fas demás les ocu
rre lo mismo y, apoyándorru:: en esa premisa.
pondría todo mi empeño en un programo que
"supiera" transmitir esa necesidad apremian
te que todos, estoy seguro, llevamos dentro.
Digo "supiera", porque sería un deber inex
cusable que el programa llegase a todas fas
mentalidades y a todos los niveles.
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-Anécdota:

-Una que ~ fa protagonista y a mí nos tuvo
muertos de risa un'buen rato. En cierta ocasión
llegaba MASSIEL a Las Palmas. Yo fuí al aero
puerto paro entrevistarla. El ,avión fama tierra
y un señor recibe a tres mujeres. Yo me ade
lanto hacia el grupo y digo: uMassiel, bienve
nida a Canarias en nombre de mis compañeros
de prenso". El señor que las recibió me con~

testa: "Mi hii~ no llego hasta esta tarde". La
señorita que saludé era tina de las componen
tes del "trío "La La Lo", exactamente la del
pelo largo y negro. Así que el viento que le
tapaba la coro casi totalmente y su parecido
fisico me jugaron la trastada. Cuando Massiel
supo por mí lo ocurrido, además del buen
rato de risa, me dijo que no era la primero
vez que esto sucedía, lo cual me dejó bastan
te confortado, por otro porte.

-Aficiones:

-Aficiones tengo muchas; casi puedo dec;irte
que nada me seo indiferente. Siento gran ad
miración por aquellas personas que saben ex
presar un sentimiento, una pasión, un momen~

to, un lugar y sobre todo por aquellos que
sienten una "verdadera"y auténtica" preo
cupación social, ya sean escritores, poetas,
escultores, pintores, músicos, direefores de
cine... Me gusta cuando mis ocupaciones me
lo permiten. cultivar mi espíritu. Leo, asisto o
conciertos, veo pintura, voy 01 cine. Todo, des
graciadamente me está dado en muy pequeños
dosis pO,rque el programa de trabajo es muy
completo y complejo. Pero puede que suplo
eso falta en mis contactos con la gente "en
general", con sus problemas, con sus aJe~
grías y sinsabores, con sus apetencias que
pueden ser un buen contrapunto a mi ego y
uno buena escuela de aprendizaje.

-Una ilusión y una opinión:

-Tengo muchas, realmente, como todo hu-
mano. Mi familia, m; trabajo... Pero hay una
que destaca sobre todas: Manzanares, Manza~
nares y su futuro. En estos días he visto, con
mucho tristeza, es verdad, que Jas cosas no
van todo lo bien que deseamos para el pue
blo. Que hoy muchos problemas y circunstan
cias que vencer. Que lo juventud se encuentro
s,in horizontes claros y•.• se marcha. También
he visto uno gran preocupación en el Munici
pio por resolver estos problemas. Tuve el pla
cer de cambiar impresiones con Pedro Capilla
(que fue muy gentil 01 escucharme) con oca~

sión de la Ferio del Campo, y a él, como ahora
lo hago o todos mis paisanos por medio de
esta oportunidad que me brindas, le dije y os
digo que nada se podrá conseguir si nos em·
peñomos en mirar hacia atrás (aunque sea sin
ira). Que todo es faefible de solucionar si
mancomunamos esfuerzos, si la tarea, gran e
importante tarea, nos la repartimos entre to~
dos y sabemos hacer llegar el nombre de

(continúa en la pó:gina siguiente.}
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iAPATIA ~NlA JUV~NTUD J

El Club J. A. C. E., como tojos sabréis, es
el domioilio social de la juventu.] manzanaM

reñ,a; es su sede, donde muchos domingos hay
baile y, de cuando en cuando, +.ambiim se cele·
bran conf.erencias, a las ,cualp-g he asistido en
su mayoría, habiendo siempre gran concurren
cia de jóvene'S, por Jo -menos, pues en varias
ceas.jones se ha llegarlo a abarrotar el local.

Su directiva, con el Padre LeopoldJ a la ca·
beza, deseosa de -servir un plato distinto a ~Q'S

anteriores, por aquello de la v,dle.12.i, cayó
en la cu'enta de que 'podría ser de interés :l.

cuantos jóveu-e·s 3JS1sten otras vc,es, aprove
channa la oportunidad de estar próximas las
e:-ecciones a candidatos a concejale·s, por el ter
cio de cabezas de f.amilia, sentand() días pasa
dos a una «mesa redonda» a todos ellos, y los
posibles futuros ediles, incluidas dfJS señoras,
acudieron puntualmente a la -cita, más o me
r~os preparados, para que la juvantud «(dispa
rara» contra ellos las inquietudes, los anhel~s
y las dudas que sintieran.

A todo esto, un ,servido de micrófonos vo
lantes iiban- y venían de aca' para allá, para
qU'e ningún joven, espectador perdiera ni una
sola sílaba de las que se pronunciaran por
parte de los «sentados».

En fin, que la organización fue completa,
la propaganda abundante, con bastante anti
cipadón al día del acto y en los sitios bien
visibles del pueblo; la hora, oportuna; la tem
peratura de Ja noche, ni frío ni ca~or: otoñal.
Pero, a pesar de todo, la juventud no se pre
sentó 'en el Club J. A. C. E., en ,su domicilio,
a donde acostumbra a ir normalmente. j Vaya
si 10 celebran en el Casino! Entonces habría
mos dicho' que los jóvenes no habían asi,stido
porqu€ es un lugar extraño ,para ellos, donde
no hay más que viejos que van a criticar.

Pero es que la mesa tenía más aliciente, de
10 cual ningún joven se percató, y es que un
9andidato de los varios que había, es nada me
nos que el ,actual pvesidente del Olub J.A.C.E.,
tan joven. como el que más, y que supongo
apenas saldrá, dentro de sus horas de asueto,
de las d~endencia'S del Club. O -sea, que la
mesa estaba servida ·a base de p.latos con los
mejores ingredientes, pero que muy escasos
jóvenes' p-refirieron -degustar.

Hubo quien dijo que es que :la juventud está
es,carrnentada ya, que no se ,cuenta para nada
con eUa y que no quiere saber nada de polí
tica. Yo creo que 'CuandO' ,se es joven se han
sufrido -pocos escarmientos todavía, pues no
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ha dado tiempo. También creo qu~ en esta
oca·sión s,í se contó con 'ella, yendo a sus pl,an
tas al Iocal que le es familiar, -no aoudiendo.
a ·la llamad,a. Yeso de que los jóvenes no quie
ren saber nada de política; más despacio, pues
en ,cambio 'Sí hacen política de ¡o que les in
teresa y de Jo que -defienden, cosa que encuen
tro ·natural.

Resumiendo: que no estamos conformes con
nuestras generaciones anteriores (me refiero
a Manzanares) ni con la actual, porque en
muchos a'S'p'ectos no podemos estar, yo estoy
de acuerdo con quien piense así, pero yo p-ien
so y lanzo desde aqui la- pregunta: ¿no esta
remos siendo testigos de ver ,alborear otra
nueva generación igual que las que la han
precedidn?

Tomás SANGHEZ-GIL

•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••

(continuacIón de la página anterior)

TU ERES...

nu'estro pueblo o los más altas esferas de la
Noción. Pero que el sonido seo el eco fervien
te de unos hombres que "SABEN LO QUE
QUIEREN" y lo sienten como en Fuenteoveju
no. Que somos, mitad por mitad, los persona
jes cervantinos... Creo sinceramente que ahora
se impone el deber de .reconstruir lo perdido
o lo que está en franca decadencia porque es,
aún, la base y el sustento de miles de perso
nas y porque puede ser lo plataforma, la base,
que nos permita alcanzar más altas cotas.
Amigos, paisanos, está en ¡uego lo que más
queremos todos, (y os lo puedo decir con co
nocimiento de causo, porque este lo dé la
distancia que me separa de ahí); MANZA
NARES.

Y este es Luis Zérate. Un autodidacta. Un lucha
dor. Presentador de TV. en Canarias y a través del
cual Manzanares se hace presente en aquel paraí
so dulcemente perdido en aguas del Atléntlco,
sobre lavas basálticas y bajo la sombra de los ge
nerosos plátanos. Cuando leas estas líneas, da un
abrazo a Giralda y dile que espere mis noticias. Le
ha llegado su turno. Adiós, Zérate. Anda y haz tu
camino. Suerte - CARMELD
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Pero- hay algo de mucho más interés aún. Aquí está

-le ofrecemos a los ;¡ectores de «Siembra»- el< elenco

nada decepcionante de 10 ya conseguido. En, él destacan

una serie de inidatiyas cuy·a importancia es innegable

Ante ellos se derrumban Jos pronósticos pesimistas o

maliciosos de quienes creían imposible el subsistir par

tiendo de 'cero, sin base -económica, sin locales propios y

sin un núcleo previo de colaboradores «fuertes». Han

faltado pero se ha segurido adelante. Una buena prueba

es el alta de sus casi cuatrocientos socios.

nUDnde

Claro que para algunos todo 10 pod·ria explicar el

baile, y un Club de Juventud reducido aJ baile de los

domingos ya estaría muerto. Pero 'Para los socios cons

cientes ni 10 expliea todo el baile ni el 'Club se ha que_

dado solamente en eso, ni van ,a permitir que suceda.

Se ,trata solamente de 'Una actividad más, una actividad

más que a la hora de valorarlo todo cuenta también con

un auténtico .signo positivo, hasta ahora al menos, en

un puebJo como Manzanares donde por .la tendencia a

la degeneración de ambiente u otras causas fracasaron

siempre este ,tipo de iniciativas. En este sentido el Club

J. A. C. E. ha batido un récord de duración y de equi

librio.

Un año, '€l primero, no es aún base firme para un ba

lance de realizaciones y de objetivos. Es lógico que aún

haya metas ,sin conseguir, imperfecciones d'€ f.unciona

miento, dificultades sin superar. Eso Je pasa siempre

a la juventud, y 'el Club J. A. C. E. es joven. Pero ahí

están, par,a un enjuiciamiento bien positivo, esos doce

meses apretados de ,actividades: realizadas. Ahora no se

trata d'e ,propaganda o de programaciones en el aire.
Son hechos y los hechos son verdad si'empre.

CONFERENCIAS
CULTURALES:

BALANCE DE ACTIVIDADES
PRIMER AÑO ClUB lA.C.E.

1. «Música joven». Guión de
Tony Oarsi.

2. ((Música, ,clásica». Guión de
José Herrer,a.

3. «Simón and Garfunke1l>.
Guión de Francisco Reyes
F. Medina.

4. «Rolling Stones». 'Guión de
Fernando Labián.

5. «Serrat número b. Guión
de Miguel Mal"tin Fresne
y Federico Ripoll.

6. «(Massi'el, ,María Ostiz, Ma
ry Trini y María Dolores».
Guión de Federko Gallego
Ripoll y Miguel Fresnedca.

AUDLOIONES MUSICALES:

MESAS REDONDAS:

1. ({Noviazgo y relaciones».

2. «Eti'ca y esperanza ante las
elecciones)),

3. «Promoción social de la
mujer».

4. '«Juicio a ila juventud».

1. «La fe en el mundo de
hoy», por Emilio Bande.

2. «Relaciones chico- chica»,
por Leopoldo Rodrigo.

3.. «,Cristo ,como hombre», por
Manuel Labián.

4. «Contraste de generaoio
nes», por doña Jo&efa
Porta.

5. «Juventud y -sinceridad»,
por don José Ruiz Mar
tín-A'lbo.

6. «Encuesta a los sacerdo
tes españoles», <por don
Carmelo Melgar.

7. «Cristianismo de hoy e
Iglesia subterránea», por
Leopoldo Rodrigo.

8. ({La personalidad), por
Emilio Bande.

9,. «La juventud actuaJ1 y al
gunos. de sus problemas»,
por don Gregario Garefa
Ancas.

10. «Juventud ,sin fronteras»,
:por Emilio Bande.
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Leopoldo RODRIGO

para Manzana"res:· por ejemp10, la organización del

Bachillerato, nocturno' para empleados y obreros, ya en

este p·ri:mer año con setenta alumnos j la misa de Ja ju

ventud con la participación activa de Jos Jóvenes; nu

merosos actos deportivo$ y eulturales y un cine-club en

trámite ~a avanzado de legaliza'CÍón.

¿ Que quedan aún objetivos por conseguir y muchas

ideas por realizar? De ·acuerdo•. ¿ Que se podría haber

hecho algo más y que muchos no se han enterado de na<13

ni cÜ'laborado -nunca? De acuerdo también. Pero eso es

un motivo méis para que el Olub J. A. C. E. se supere.

De momento, y para que se enteren, ahí está esa lista

de 'Cosas que, humildemente, hoy se ·atreve a romper el

silencio habitual del J. A. C. E. como ofrenda de Navidad

a su pueblo y a sus sodas. Desde aquí y para todos,

FELICES PASGUAS y un 1~71 más lleno de satis

facciones.

CONCURSOS Y
COMPETWIONES:

1. Primer salón fotográfico
manchego.

2. Primer encuentro de fútbol
femenino.

3. Primer desfile de pein·ados.
4. Coneu-rso .de- cultura disco

grMi-ea y canción moderna.
:5. Desfile d~ peinados.
6. Campeonatos de ajedrez,

damas y ping.-.pong.
7. Concurso de -baile.
S. Pruebas de atletismo: la,.n~

zaaniento de peso, salto die
longitud, pr:uebas de fondo.
femeni.no y masculino.

9. 'Competiciones- de natación.

1. DÜ'ssier sobre moda: éVe
rano 1970-», por Tere Diaz
Pim·és.

2. «Recital poético», por Fe~

derico Gallego Ripoll.
3. ((Fellini y su aportación al

cine actual», por Miguel
Martín F:resneda.

4. Interviú en (·alta tensión» a
José Ruiz Martín Albo.

S. Decoración 'C~ubs de invier
no y verano.

FESTIVALES:

1. «(F·estival Día de la Madre».
2. «Homenaje a nuestros ma~

yores».
3. ((Festival de cante fla-

meneo».
4. ((Gala musi-ca1 con primeras

figuras de la canción ac~

tua!». (Club verano).
{5. «'Festival-concurso de vi~

l1-ancicos)).

ACTUACLONES VARIAS:

REUNIONES DE ESTUDIO:

1. Tres equipos semanales de
dnquietud y diálogo».

2. Coloquio abie1"to sobre te~

mas de actualidad juvenil
y eclesial, con los" alumnos
del ba,chiller nocturno. (Los
viernes.)

AOTIVIDADES
P.ERMANENTES:

1. Bachillerato nocturno.
2. Misa de juventud.

,.,

n nI••

Pienso que todo ello ha contribuido a hacer de 1970

que ahora term,ina un año de posibHidades excepcionales

para la juventud de Manzanares, que ha respaJd·ado
con su presencia todas las miciativas del Club, pues .a
excepción de un caso, ~unca ha faltado un público- nu

meroso. Esto es reccm!ortante cuando lo q.ue se intenta

promocionar es la personalidad de los jóvenes, estimu

lando en ellos todos Jos valores humanos, religiosos, cul

turales y deportivos. También es g.rato 'P,ensar que Jo.s

mucha'chos, ellos, y ellas, han ;te:nido ocasión de 'divertirse,

tratarse y 'Conoce·rse mutuamente en un ambiente mucho

más sano, -a:l menos relativamente. También esto es un

valor y algo que se ,p-retendía y se necesitaba.
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(continuación de la página 18)

Francisco González Carballo, jWaría Luisa
Martín Parada, Juana Molina ..'I-laeS<l. María
Dolores Malina Román, Bernardo A (davero
,Vinuesa, Juan González...Román /vfin[l1,iez.

DUERMEN EL SUEl'lO DE LA PAZ
~Octubre-noviembre)

Manuel Monzó Mallo, Andrés Mueso Molt'na,
Carmen Garcia González, Filomena Trujillo
del Campo, Cecilia Morales Nieto, ,Ana. María
Manzaneque Ubeda; Antonio Vázquez Ruiz, Do
lores Callejas Sánchez-Gil, Isidoro Cruz Ex
pósit()l, José Merario Manzanares, José Gómez
Fernández, Antonia González-Cal1Jo Díaz-Be..
nito, Andrés Valle SánGhez-Migallón, Teresa
Muñoz de Luna García de la Calera, Nati'lJÜla.d
García Carrión...Vega, Josefa Bolaños Gwrcía
Núñez, Tomasa MOya Torres, Francisco López
dé la Manzanara Ca;ma,cho, Agu'stina Sánchez
Gil García, 'Teresa Maeso' Torrijas, José Fer
nández-Pachect) Camucha, Amalio Sobrino Mi
llán;, Carmen Juan Garrigós, Ignacw Jinnénez
Gijón, Roque Mazurro Fernández-Pan, Ber<
nardo Sánchez de la Serrana Caba, Migusl
Maeso Sánchez-Migallán, Consuelo' Barco Le
desma, Dolores Díaz Pérez, ManUela Manri
qUe Sánchez de la Blanca, Josefa Alises Bue
nasmañanas, Mariano Lápez de la ManzaruJ/Y'a
Alberca.

s
O
N
E
T
Q

No me espanto Señor, yo no me espanto
De tu enorme grandeza, pues te siento
Aquí dentro, tan dentro que presiento
La floresta divina de tu encanto.

Oh, Señor. mi señor; oh mi Dios-Santo!
P&rdonadme el valor de este momento
Oue si quiero cantar mi sentimiento
Mis palabras SOn tOJlpes para el ~nto ...

Quiero llegar a Vos por las llanuras,
Donde en las cosas simples os hallé
Envuelto en mil aromas de verdades;

Quiero llegar. Señor de las Alturas,
A caminar con Vos y con tal fe,
Que deje de sentif' humanidades.

Juan DIAZ· PINTADO

HORARIO. DE MISAS

OlAS FESTIVOS: 7,30, Parroquia. 7,30, Divina Pastora (1). 8, Colegio. 8,30, La
Paz. 830, El Carmen. 9; Monja:s. 9,30, Hospital. lO, Parroquia. 11, Parrc quia (niños).
12, Colegio (juventudes) (2). i2,30, Parroquial. 18, Parroquia (2). 20, Parroquia (3).

DIAS LABORABLES: 7,30, Parroquia. 8, Colegio. 8, Hospital. 8,30 Jesús. 9,
Parroquia. 18, Camineros (4). 18,30, Monjas. 20, Parroquia.

(1) En invierno, a las CINCO de la tarde. (2) Se suprime en verano. (3) Se
retrasa media hora en verano. (4) Sólo hay misa en visperas de dias festiVOs,
que sirve para cumplir con el precepto. (5) Se retrasa media hora en verano y
sirve, en todo tiempo, para cumplir con el precepto en vísperas de días festivos.

BAUTIZOS: Los segundos y cuartos domingos de cada mes.

DESPACHO PARROQUIAL: De doce a una por la mañana y de cinco a siete
por la tarde, los días laborables.
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LA CULTURA VR PUEBLO
(1.' parte)

Réplica al Sr. Carreña

SIEMBRA ,publica en su número 21 un tra·
bajo de Alfonso Carreña, que la revista califica
de «interesante en grado superlativo». V sí, yo
también ·10 considero interesante, aunque me
temo- que bajo otro punto de vista.

Car·reño comienza diciendo que fue testigo de
un fenómeno desolador cuando hace unos me
ses encontró en Manzanares el teatro medio
vacío, dur,ante la representación de lo que él
considera ,pieza cumbre del teatro psicológico;
consideración que, viniendo de Carreña, que,
como todos sabemos es un hombre muy culti·
vado, no me parece que esté desacertada. Yo
no he visto la obra, por lo que no puedo opinar
sobre ella.

Lo que sí puedo es apuntar algunas refl.exio
nes para ayudarle a .comprender este fenómeno
desolador. Libe.rtad que me permito, por consi
derar que Carreña está un tanto lejos para ana
nzar objetivamente el tremendo problema de la
cultura .popular.

Carreña, ¡pese a sus buenas intenciones, des
conoce (o no quiere ver) la ·r,ealidad del sentir
del pueblo. No es sensible a sus sentimientos
y por más que lo intenta no logra asimilar la
esencia del problema y se encuentra por tanto
alejado ,para resolverlo con su praxis. Es lo que
podríamos llamar un inmovilista en cuanto a la
acción. (De esto último me ,puedo retractar, si,
como pretende, logra que «Los a'creedores)} de
Strinberg, sea cultura popular.)

Su planteamiento del problema, pobre e in
genuo, así lo demuestra, es demagógico en «gra
do superlativo»._ Da la impresión que el amigo
Carreña escribió este trabajo para la galería,

porque se piensa presentar para concejal en
las ,próxima·s elecciones, de ser así se invitaría
a Sartre para la toma de posesión.

Pero de verdad Carreña, ¿ignoras hasta tal
extremo, para qué vive el pueblo, que no sabes
contestarte a ¡preguntas tan triviales como:
«¿Qué es lo que interesa? ¿Por qué se apasio
nan? ¿Qué es lo capaz de sacar a las gentes
de sus casas y mirar con -atención y escuchar
y pensar y ,conmoverse? ¿Qué :peligrosa adormi
dera ha adocenarlo a los manzanareños, a los
manchegos, a los españoles todos? .. (?)}. Pero ..
¿de verdad no lo sabes?

Así no me ·extraña tu pretensión de que Strin
berg sea popular.

Después de todas estas dudas, dices denun
ciar el ,problema a tu modo de entender y sen
tir. Y es aquí donde debes tratar de compren
der el porqué de tus preguntas.

Tu entender es amplio y rico, consecuencia
de una no ·escatimada preparación en todas las
escalas de ·Ia ·cultura. Tu sentir... Tu sentir está
en otra dimensión. En una dimensión estética,
que ,nace de arriba y en la abundancia. Altura
ésta, de la que por otra ,parte debe ser muy
difícil bajar y de he,cho así es.

Unos resultados distintos se dan cuando el
pensar y sentir nace de abajo (Félix Grande te
podría ·enseñar mucho sobre esto) y en ese es~

tado elemental de necesidad que tú no tienes
posibilidad de imaginar, dando así hombres de
pensar y sentir con raíces en el mismo pueblo.
Pensar y sentir que a veces nace de la repre
sión y no siempre da los frutos deseados por
las ,clases conservadoras, éstas con el Marqués
de Cabanes en la vanguardia.

Carreno, además, sueña _con una raza perfec
ta al venir a decir, «a su modo de entender y
sentir», algo así como que espera de los hom
bres del pueblo, que rindan un culto a la esté
tlca: Al coger una azada, firmar letras, recibir
un cigarro del señorito o hacer el amor. ¡Ni el
Libro Blanco de Villar Palasí se atreve a tanto!

A.I ·entablar esta polémi,ca (?) con Carreña,
sé que .me encuentro en desventaja con rela
ción a él. Yo no procedo de la abundancia (si
se refiere a la abundancia que yo entiendo).
Este término .para mí no está muy claro y con
rIesgo de equivocarme, .(0 interpreto corno abun
dancia económica y sucedáneos.

Juan Antonio GIRALDO
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